

バストス週報

大人の讀む お伽話
迎へに來ぬ 船

第百九号
昭和木七年
八月十七日
發行
登録名義人
森章一
代行
心久次吉謹白
C.P. 26

代
大針
七針
行所
通報社
RUR PRES.
VARIGAS
C.P 112
音未永人行
職
バスト
平和と遠路の
為めに是等一家に一部を
。廣告用通報へ。



FAZENDAS CASAS PERNAMBUCANA

FILIALE IN TOTO A TORONTO

湖底の村か
のと・白鷺
リルさん
ララララト
ヘルナタ
がらじま
その上に
枝だんの

ア六方及
ん！品質

一
四

Bastos

アメリカ合衆國やフランス等に住んでゐる日本人は日本語学校を建てて自分で子供たちに國語を教へてゐる。日本人は日本語にさつて教育されなければならぬからである。云々

成程親が子供の時排他主義にも近いナミナリズム教育を受けてゐるから自分たちが半裸に、その通りを反覆教育をしようとするのは無理もありませんが客觀情勢を洞察する力頭を欠きアラジルに日本の殖民地建設するの霸氣があつたからたまりません。ことに前掲の一文など二十数年に書かれたものでも現在でも一しょくたにする程純な気持ちの人があつたので教育問題に関する限りアラジルの親心もども感せず只々不法な壓迫を受けていると感じたのでありました。アラジル國がおほ不法な壓迫を受けるかり如き錯覚を受けますと、どう一てもよけいに祖国へ歸りヒンブンはかついても日本丸の下でといふ氣持ちになりアラジルへ渡つて来たことがわが誤れる道であつたことはもう考へた人が多くなかつたようでありま

これからは愈々 電氣の世の中

勉強しながら 技術家になれる！

電氣・ラジオ

モトール……

その他電氣

パナ・アサイ

水力發電 工事 販賣
修理

發電機の工事

に關する一功

ELETRO ASSAI LTDA
ASSAI Parana'

岡村

電機商事

ため 見習工・熟練工

新工場増設の
十名を募集します

見習工には宿舎、食事、夜間通学の便あり
電氣工学講義、夜間希望のため土場で開講します

子弟の将来は技術家として立つことに依つて
確実に保証されます

御希望者は商業事務所：浦

又は

バザールキンバ……森

へ申込み

下さい

かか話つゞき

恰とその頃日本日蔵介石と大ひんかを始めて、大
兵を支那大陸に送り東部に位する支那都市や
港湾を占領し、華々い戦果を挙げて居りました。

それが那字新聞による、経済ラジオで受信され、
従つて日本の軍事行動するものは、ラジオの津々浦
々に追知渡り、帰國希望者にとつては何ともいへ
ない温かい希望を持たせ、忽ち帰國しない追も日本
人として心から祖国に感謝し、生年變を慶じさせ
たのであります。日本の軍事行動が華々し
くなるに従つて、ラジオの受信人は、何かにつす
日本人に辛く當つて居る時ではない、一日も
こんな所にぐづぐづして居る時ではない、一日も
早く日本へ帰つて及ぼすラジオの仕込み
の操作技術でもって大いにお役に立たう……
そのころからのように思はれました。

迎への船がくる、そして吾々は支那大陸はおひに及
はず、南洋ジャバ、スマトラ、マレー、印度へなりと宣
誓にあともとて、お奉公せたい、誰いふとなくそ
いふ夢のよき言語がつたわり、胸内にくじ入つてしま
だ見の南洋を心に描いたのも、つまりは嘗ての日本
でラジオの夢を見た。バイニア的迎波の方をせる仕業であ
つたのか知れません。

大方音の活るので、それにおか話のことですから多

カロッサとブロを買ひたいのですが

不用な方はありませんか

ブロは鉤を引くもの、車はあるべくゴム輪

姓名在社 バストス週報社内

少年野球優勝祝賀會

会計報告

收入部

六、五〇、〇〇
五、〇、〇〇
二五、〇〇
三、三五、一〇
四、〇、〇〇
計一二、〇、五〇

六、一九、二〇
六、五〇、〇〇
七、五、〇〇
一五、〇〇
三、五、〇〇
七、八、〇〇
計一、二、〇、五〇

百才前田ベジタ、小野、松
中村ベル、又松、
守越、バサル、ホバーハ
バン行、トモヘ代
ガソリン代
垂幕へ電詔代

文出部
一、一九、二〇
六、五〇、〇〇
七、五、〇〇
一五、〇〇
三、五、〇〇
七、八、〇〇
計一、二、〇、五〇

右報告件目次也
世羅人 守太郎 越田

分に丁度的車両とはちがふかも知れませんが、そ
の内に日本は米英へ向けて戦争をはじめました。支
那へ大兵を送つて蔣介石を苦しまれても中々参りました。支
那を見て之は米英の後押しがあらからだ。敵は本能
的にありと見たからであります。

よく開戦の報導がつたわりますとラジオに居
る日本人はガク然としました。一か月頃は衰りませ
ん。交換船で日本へ帰る日本の人々、旅行者はさ
くこと帰つて行きまた、そうすると交換船で帰つ
た重要な方面の話なども傳はりました。
直代戦にあつてはつきものだ。敵方がいかなることき報
導とも信ふるナヨ、必ず居らど見殺しにはせん、
必本逃への船がくるからナ……

長くて二三年だ。きっと米英がや參るやありがた
いナ、ハヤシライやナブラジルを出て南洋に行ける
んだ。あ、夢もとシ（実現するが、
ちつた氣持つまうでした。（未完）

日映社 提供

明朗 珠玉の如し ほつりとする泣き笑い！

戀愛珠玉の如し

若原 雅文
高峯三枝子 主演

原

鶴夫

監督
岩間



富田 常雄 原作

日下 南米時事新聞に連載中の小説でコロニエの話題をとりつけての問題の名篇。

日本柔道選手権争奪をめぐる恋と名譽の葛藤を描き絶情透かしはかりの学生の意氣、まだ地に墮ちずの感を深からしむ、見るからにすぐく一い物語りである。名篇必ず其期待にそむかざる可い。

来る八月廿二、廿三日午後八時より

シネ バンテイランテス

☆
コメツタ 寫眞館の計畫

末年のことと言ふと鬼が笑ふ相た鬼に笑はれても、かまわないといってコメツタ寫眞館

の古田正雄君と高谷幸一君一生懸命末年のことを計畫している。

末年はバストス移住地の二十五周年記念祭で

あるが二十五年といふと四半世紀でバストスの過去をふりかって見ると、実にさすがな経緯

があり栄枯があり興味津々たるものがある何れバストス二十五年史と云ふような郷土史も

あるのであらうが古田君、高谷君はお手のものの写真を以て二十五周年を記念する計画で種々材料を蒐集し始めている。

そこへ少々業者意識を織り込んで移住地

棉セメンテ申込受付

九月廿五日締切

(前週八月廿五日とせしは誤り)

バスストラ産業組合内 梶山

の根本的な基礎となる農業方面の動きを加味して農を以て立つ人々の生き立

姿を飾り度どと言っている。市街地も開墾早々の頃から十五年の間に伸び移った姿を

まごくこの手為めに如何に之を編輯するが、シルチと相俟つて、單に商賈ののみでなく技術的にも良心的るものを作り度どりて

いる、何れ追々と具体的な全貌を語り出すであらうが、この計畫に引きまの全

面的御協力を仰願ひたいと存じます。提灯記事依頼件

バストス入植 記念寫眞帖
二十五周年

いよいよ刊行の準備整ひましたので実行に取かります。

末年六月中に完成予定ですが大方の御賛助の方とに仕事をお渡め度く存じます

何卒御援助の程下願ひ申します

古田正雄
高谷幸一

ハウリスタ綱のと自慢大會

八月十五日アリヤに於て開催の汎ハウリスタのと自慢大會に出場及応援団は早朝よりカミニオン、トモール、汽車、飛行機、騎馬其他の便にてバストスより統々と去りた。のど自慢といふ新しい文化運動は音楽による青年指導の一翼であり大衆性をもつて、或は野球以上に發達するであらう。

店



二三ハシドミヤー 一羽三十針

迅速確実なる繁店を どし 御利用下さい

前山商店

バストス聯合青年団文化部主催

第一回文化研究九會

来る八月廿三日(火)夜七時より

産業会館に於て草々く開催

バストス聯合青年団に於ては予ねてより立案
中であつた文化研究会を来る八月廿三日午
後七時より産業会館に於て開催することと
なつた。青年団の指導方針に於て從未見られ
なかつた「文化研究會」と「新小説みを
実現化するに當り聯青幹部は次のように
に団員に呼びかけて居る

「文化バストスの我等青年の明確化を計る爲め
月例行事と致しまして益々盛大ならず不可く
此の發会には団員並一同漏れなく併講り合ひ
基礎的練合せ御未場下これ度く事業内申上
ります」

從未は一夜講習会と称して各色を巡回する方法

きとてゐたが今年からは中央に集つてヨウモチ一

夜と有意味に過さうといふのである

因みにヨウモチは大体次のよう頃による

一自己紹介

各支部青年团運行報告

一座談会 ブラジル社會に於ける日常茶飯事

バントニ列席ニシネマ催物に關之

五旅行中の常識ニシネマ訪問に就て

一歯の衛生に就て

(下段)

ユービン 御しらせ

左記の方に税金のアビード及手紙が来て居り
ます。なるべく早く受取りにあらで下さい。

Sr. Jushiro Hirata Filho Bastos

" YESSAO Shiraiwa Sande

" Katsumi Shinlani Alto

" Atsushi Kurochi Bastos

" Takeno Marsuda Alto

" Seiji Ogimara

" TAKEMI Yuge

" TAKEMI Juge

植木商店 近

大ひこん

特大ニュース

五十日内外にて充分發育する

革命的早生種、あらわる

水々しく、やわらかで、とてもおいしい

養鶏家の福音ミニと申ても大根は人間の食用、
葉が可なり大きくなれるので

養鶏用にアラシターモ大した收穫です

その他春まきのセメント各種揃ってあります

エエニチカラは植木商店

で御座います

農家の諸税金に関する
一、十六ミニ 映画 上映

尚、西团长の説明によると今回はいはゞ始め
ての試みであるから幾分折詮な点もあるが、
団員の興味を引いて月に二回でも開催出来る
ようにしたいと考えて居る所である
方今日系人の教育、指導原理の確立を主に
おこなはだけり内容をもち、これ大の抱負をも
つて実行に移さう。本氣魄はまことに賞賛
に値する。大方のけ注目を希望の方があ
るといふ。

あたたかく手をのばせ

これもバストス青年團の運動の一

青年諸君へと持つてくれ!

高齢に病とたたかう人々のため、あたたかい
同情の手を差のべて慰めてやうと思ひます

サウバーパを救せ

撲滅には MM.33 に限る

○○ヤカラ N.5 面積一アルケル
。賣却いたします

○○ヤカラ N.2 住宅・戸戸付
川沿にて野菜作りに適します

サウバにやられて困るさいふ時代

は過ぎました

MM.33 をお使いになれば簡単
に撲滅することができます

過日バストス、農業指導に来られた

村山農学士におたづねしたら

MM.33 に限るとのあ話であります

実際使って見てその効果にビックリします
三〇平方メートルの巣に僅か一ピンの半分

金額にて二・二・二円内外

これでセシメント下見とは、すばらしいニュースでせう
マキナは不要、蟻穴にジョゴで注入するだけです
から手間、ひま、かかるぬ理想的なクスリ!

MM.33 バストス代理店

重道商店

MM.33 使用上の注意

穴の遊び方

MM.33 を施用する時はサウバが運び出
した土を一寸そこだけ除去して主なる穴から
ほ入するのであるが先が最初巣の廣さを
計る、計り方は横と縦を計ってこれを掛け
ればよい、そして十平方メートルに MM.33 を百立
方ミシテ(室内漏キ一はい半)を注入する、
の地衣を塗かる必要はなく、たゞジョゴかは
まるよくエシシヤメで盛土ヲ除去するだけ
で宜ろしい、穴はさいかはへけない、現在アリ
の出入りしているものを還ぶ。

巣穴の新旧は、リンパするとアリが出てくるから
すぐ判る、細い草のくきなど押入してやると
必ずアリがみついて出てくる

○ 本巣穴遠方にある穴に入ても効果
はない、何しろ本巣より何十米も先に入穴
があるのだから如何なる薬でも届ききね
た、施用した場合ある期間未入が止まりそ
の期間がすこり又入をほじめる。

效果 100%



○○ヤカラ N.1 今井銀一郎
委細面談 左記へおいで下さい
シャカラ No.1
御披露
元、カーサ・バンティランテ谷崎商店 諸
を引受け

支店 月光洋蔵

太郎田商店の支店として
引つき開設いたします

何卒本店同様に引き下さる様頼
申上げます

ア・バルガス街角(ベルナフカナ前)

主催 西ヶ迫碌美

ナタリーノアルベス

(あたたかい手をひはせ
カナルス同仁会療養所の「松の庭クラブ」から機関誌「
の実」上号に添えて志ある人々の援助を申されました
聖市郊外の青年団大会等では、時々慰問の金品
を送り、患者諸氏に感謝されていますが、多數患者
の入院退院で少なぬ経持費がいる相です、
鬱病生活者には何より精神的慰めが必要で見舞
の手紙、金品などが患者に勇氣をつけることは
非常なもので、彼うど再び社会に活動せる為に温
かい手をひべ築金を力添えをしてもらうではありませんか
かうな趣意の運動を青年団本末の使命であらうと
思ひます。

方法としては各支部の会計状態と睨み合せて五十銭で
も百銭でも青年団の名で商業事務所内、西
又は戸田宛て届け下さればまとめてリストと共に送
金返さず、尚前記稿の実印送り改ざんす改回り

人にて下さい 各青年団長宛(耳録)

チ・ン・ジ・ー・ラ・リ・ア

開店いたしました

迅速、叮寧、誠実

多少に拘はらず御下命、御引立
下さる様頗上ります

アテマルバロス街

メルカード上隣、南米銀行向側

官原洗濯店

ブーロが逃げました

カスター、クーロ、テス栗毛色
大き、五バルマ特長のあるブーロです

右八月八日頃より見えなくなりました
御心当たりの方はどうぞおしらせ下さい

サウヌビトリア 8 渡辺

車道商店 民方まで
落葉休市 おしつせ下さい

ドイツ製世界一といわれる
トランジトロール

M。 A。 N

今や農業は機械化され、農家
は耕車によらずしては、真に利潤
ある農法を営む事が至難となりました

トランジトロール御購入の時は、先づ
経済燃料、牽引力、耐久力を
御考慮下さい。

MANはすぐの点で満点です 最初30%
アレスタソンで求め下さい 十二月賦

バスヌ郵便一〇五

地方代理店 小池源衛

こちらは責任を重んずる良家庭です

裁縫女学校へ通ふ希望ある娘さんを
一人さがして居ります

住み込み下半日働き、半日通学し
好條件で待遇いたします

詳細バーストス週報社へおたづね下さい
(姓名在社)



レンニア

ボンヌ

西ヶ迫

上等のレンニアをお安提供いたします
御申込み次第お届け申上れます

出入口 手 郎田本店

新津牛丸

一平の花

うちづく日照りに風に
一平の花あはれにも移ろひやせん

あはれ()風に散るなり一平の
花の盛りはやや過ぎにけり

仙人掌社八月例会句

「冬木」、「温床」、「三寒四温」、「咳」、「老猫」

冬木立ニたまし人に呼ばれ侍つ
大木木子等のかわゆき唄きニ中
橋越えて枝たらしきり 冬木かな
月淡く冬木魔物のごとありぬ
咲くたびに背の人形 足はたばた
占いじごとく人来一四邊かな
枝うる猿よく見ゆる冬木かな
飼水た三寒四邊の微塵淳く
恋猫の落と一吟は日本より
フレムや、この日消りは猫だまり
冬木立セツカの空へ 大庭風
訪へるすいの老の咳キニル
风に立つ雪落きわれと大木木
入木に行き度一冬木の中に立つ

ソルツクス講話 2

長命したい人

若返りたい人

健康になりたい人

紫外線の話

日光が植物に対する葉綠素を作るために少く可からざるものであると同時に人体にも少くことの本來のものである。日光の重要な理由はその中に含まれて居る紫外線の作用に外ならぬ。紫外線は生物の生活機能に対して興奮性作用を有してきり紫外線照射後は細胞分裂は旺盛となるから創傷に用いれば、その上皮の増殖を促進させる。紫外線は又骨の成長に対して良好な作用を及ぼし、佝偻症吸収病に及ぼす影響は放射中紫外線の中分解によりオゾンを発生するから極めて有効である。よく知られて居る事実であります。

足立千秋 神経痛等痛がある人一度試みに下さい

神経に必ず駕かれます

專賣 紫外光線放射 高周波電波治療器

特許 ノルツクスバストス代理店

桑 元 貞 生

医学 德久克巳氏 講演

博士

八月十四日 産業会館にて
速記技萃とこう／＼

エー私、徳久ですが皆さんは医学博士などと云ふから五十か六十位の老爺だらうと思はれた。せうが、どう行つてもよく間違はれますが決してニセ物ではあります。私は四十三歳で年より若く見られますのは頭の働きがおくれてゐるせいかも知れません。十数位前私は木台の頂五十位に更らせば信仰生活に入つて若返ったので三十年とくしました。

博士であるから六十位だらうと名前だけでさうとめてしまふ勝手にそう思ふのです。でかへつて裏とうの四十を二で一まぶと正しいことが反対にまちがつてゐます。

皆さんは日本からブラジルに渡航された時五十日はかがたと思います。私は今度こちらに参るのに五日か、

た、欧洲廻りの飛行機でインド・イタリアスイ、ス

イスで二日休みまる三日でとんで未だわけです。何しろ日本とブラジルは地球の反対側にあるので夜仕様がない夜になると元氣と存ります。あま

り早くやつて来たので、まだねむくて仕様がありません私は医者であるから今日は現代の新しい医学について申上げ度り、いや別に高級の話をするつもりです。最初に病氣とは何であるか、人間とは何であるかと申します私は産婦人科の医者で約十年女の事のみ研究したりで婦人のことは詳しきります。医者といふものは人の生命をあづかるので大に責任があります。現代医学では人間と科学的に研究し、学生は大学に於て科学的に学ぶのです。科学とは自然科學と精神科學に分類され、人間を分类して見ると肉体と精神に分ります。夜に自然科學で人間を研究して見る、生きた人間を絞って見たらどうなるか、人間は全体の約九〇%が水分であるから、まるで水袋見たようなものでさつぱ値打がなれ。親子及婦ニ並皆水袋だ。自然科學的に動物學的に入間を研究すれば哺乳動物の一種で大猫の少し上位だ。精神の研究をしないで肉体のみを調べて見ると、眼など大猫に劣る。大猫には近眼や老眼はない。夜は人間は見へないが大猫はよく見える力のみを云ふより人間は牛馬に劣る。かよに肉体的には他の動物に劣るが精神の点では、非常に人間はすぐれて居ります。これが大事な所です。

医科大学では初の二年間人体の研究をする、病氣のない人体を研究して生理学解剖学を學ぶのであるが心の方をおろそかにして居ります現在の医学はそこに根柢を置いてゐます。

医者が患者に熱はないが、うんこは何回停などと身体のことしか聞かない。医者は笑つては商賈にならずが、患者の心が医者と一つにならぬとおもしろくないのです。打診をして肺の所は空氣がある肝臓には血液が充ちてゐるので音がしない、脅膜炎の時はガブガブの音に音を出し、ときわけるには十年もかかる音です。しかし人間の心を見まいで診察をしてゐるのです。

メシのうまい、まびい心の影響によるものですね。いい時怒つた等もメシがうまくなり、私には入だけ例外の人を知つてゐるが怒るとアシカヒドゥノレをよけいに食ふ人があるがそれはほんとうの食欲ではない方です。ま婦けんかをして食物は、まかいたないと思つただけで、或は小便が入つたと困ったやうでモラ子の水はのめるものではありません

ある婦人患者を診たことがありました
風邪であるから五十枚位の頬眼薬を二
円だ云々やつた、すると患者は先生は
自分を食乏人と思つていろのか、此の
病氣がたつた二月でなほると思ふがと
いって七十円の薬をくれといつたが否い、
アスピリンは〇、五以上やれをい、金が十
倍やからといって五円にすれば死んでし
まう、そこで薬局へ患者をつれていいこ
と目の前で、さかぬ薬エビオス、ウドン粉
じを沢山入れて大きな紙に包んで渡し
二十円取つた、しかしあとべ配だつた
あれど飲まず外の先生の所へ持つて
行つて見せられたら困る早く患者があ
の薬をのみますようといつた
一ヶ月半経つてその患者が来たのである
薬はどうでしたかと尋ねるとあんなに
さいた薬はありません、然し分量が多い
ので食後にはとてものめさせんといつ
た、今度は主人を診てくれといふ、私は
男は診故と云ふも無理にみてくれば
ひ次々に親戚全部私の所へやつて来て
先生大きい薬をくれといふ、これは娘
めきくと信じたから生じた結果であります、満州人は當時日本人の若い博士
といへば一もニもなく信頼してゐたもので
あります（以下次号）

輪湖俊五郎座談

御
し
ら
せ

今般
私儀自己名義のプラツカにて
當業の許可が下りましを故ゆしらセ
申上申ます

廿九年の長い経験、実地の技術を以
て入念の仕事を致します何卒旧に倍
しき引立の程願工申ます

元
醫
科
院

桑元貞生
敬白

御 礼

去る八月十日午前十時過ぎ不幸

矣席の見舞ふ所となり区員御一同

は言ふに及ばず遠近の方々も即刻數

十名御馳附けキト勇猛決死の防火

作用にもかゝわらず火勢の猛烈に加ふ

るに強風を以て如何とも手の下し鰐魚

く鷄舎三棟を鳥羽に帰せしめました

然し焼死鷄の僅少でありました事は

不幸中の幸と自慰して居ります

當日は大方の皆々 棟に御心配を相

掛けまゝで何とも申狀あります。然る

にも不拘、絶大な御援助と幾多の御

見舞の金品を賜はりまして嘆々感泣

の外御座いません

實は一々參上親しく御礼申上ぐ可きで

あります。が混乱の際とて御尊名の記

憶漏れも多々ある事と思ひますので

本紙上を以て深く御禮申上れます

どうか一毫からず御詒諱下さる様幾重

にも御願申上します

昭和廿七年八月十五日

シヤカラ区

各位

小 譯 勇

前掲當方の火災にあたりまして幹部
諸氏の遅早く御見舞を受け御懇
駕奉、御言葉を頂き、其の上御見舞品
等御恵與下さいました事はどんなに
不肖のべに光明を与へられたことでしょう。

此の上は館く追も勇奮放闊致し

以て諸賢の御厚情に報申る決心で
あります。誠に畧儀乍り本紙上を以て
深謹の謝意を表明いたします

シヤカラ区

小 譯

勇

バスス自活會 御中
バニラニテ産業組合バスス支張所御中
バストブ岡山縣人會御中

シヤカラ区 背々様

嬉 い 話

シヤカラの小沢さん方の火事は全く天災で各方面の同情を集めているがシヤカラ区の一民一同は座視するに忍びずとし火事跡を片つけ、四日目には全焼三棟にまさる枯れ三棟を棟上げにてよった、全員手べんとうで、エイヤーのかけ声勇ましく再建に協力する様を手にとる様に小沢氏は話しつゝ、ホロくとほいた、いやもう嬉しくて何とも云ひようもありません、人情紙よりもうすいとが道義地に陸へ立ととおはれる当今、これ程の感心感激を受けたことはありません

日はたきとする小沢氏の娘に又ても大粒を涙がこぼれた

何しろ風の強い日として本ハサン道のかから襲、こゝる火が地を這ひましてや、火道と立ちひすとも何も、火の塊が雷とんで来て、あゝといふ間に鷄舎に燃えうつりまとて有、次の鷄舎は五十米もはなれていろのに、火のほてりでパツと烟をあげまゝでな

とても物凄いものであったといふ、鷄を外へ追ひ、えきうとてゆきせず、外へ出ても渴の方に、かたまた火照りで二三百羽焼死んだといふ
若い、いづの鷄は幸いに助つたので不幸せり事であった
シヤカラ区は結成されてからまだ二ヶ月位であるがよく統制が保たれ小沢氏の祝融事件では完全に一致團結の実績を挙げた、誠にうれしい話である

小次勇及火事跡に新鷄舎建つ

狂歌

勇み立小沢の畔に新一
鷄舎建ち立へ改シヤカラの人々